

chaque pierre : un mort



La carrière de Mauthausen (photo S.S. de l'été 1941).

Plusieurs documents publiés dans cet album ont été pris clandestinement avec un appareil volé aux S.S. par un jeune résistant espagnol, Francisco Boix, qui ne devait survivre que quelques années à son retour en France. La photo du grand escalier de Mauthausen est l'un de ces documents. Cet escalier de 186 marches de granit qui conduisait à la carrière a été construit par les détenus. Au début il ne comptait que 156 marches, mais les marches étaient plus hautes et la montée plus pénible pour des êtres épuisés qui chancelaient à chaque pas sous la charge et sous les coups des kapos et des S.S. La froide statistique établit qu'un homme est mort pour chacune de ces dalles.

